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燃气入户
不再担心做饭停火

顺义

“终于要通天然气了，给我们

解决了一件大事！”北青社区报记

者近日获悉，顺义区供销社物业管

理板块正在积极推进金属公司家

属楼加装天然气工作，为40户居

民解决多年未通燃气的问题，消除

安全隐患、便利居民生活。

记者在施工现场看到，天然气

管道加建工程的各道工序正有序

进行，多名施工人员紧锣密鼓地进

行着开挖地下管廊、主管道架设等

工作。“燃气直接入户，想用多少就

用多少，再也不用担心饭做了一半

液化气罐突然没气了。”居民刘女

士说。“管道天然气有安全装置，比

瓶装气可安全多了。”居民李先生

说。家属楼居民谈起即将到来的

天然气，喜悦之情溢于言表。

据悉，金属公司家属楼建于

1990年，是典型的老旧居民楼，由

于历史原因多年未通天然气。居

民长期依靠瓶装液

化气烧水做饭。频

繁更换煤气罐，不仅

给居民的生活造成诸多

不便，而且还存在极大

的安全隐患。

为彻底解决居民的

这件“烦心事”，区供销社

物业管理板块多次与燃气

公司洽谈沟通，实地勘测

与规划，在综合考量房屋

结构、道路开挖、燃气安全规

范等多种因素的基础上，制定

了改造方案。在耐心、细致地

做好燃气安全的宣传工作后，工程

已于近日开工。工作人员严控施

工过程、施工进度，排查各类隐患，

有针对性地强化保障服务措施，确

保改造工作按时、高质量完成。
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“我从家骑共享单车到车站，车

无法上锁，在手机上找还车地点竟然

在我们家小区附近。”“以前这边有个

停车点，我们把车停在停车框里锁上

就可以了，现在却提醒不规范停车。”

近期，马驹桥镇有很多居民反映共享

单车停车难，还车站点设置不合理。

P点找不到 走访调查

“我买的包月，也会提示我扣除

停车费6元，这还算好的。如果

是单次计费用户，那时间一长，

得扣不少钱呢。”使用共享单车

的居民反映。

针对居民用车的集中诉

求，马驹桥镇迅速响应，由镇

平安建设办（综治办）牵

头，积极协调为居民办实

事解难题。经工作人员走

访调研发现，共享单车骑

到目的地后，车辆无法

上锁，很多人遇到这种

情况后，因为着急赶路

选择直接离开，留

下没锁的车子放在

路边。

居民有诉求

部门来报到

乡镇一声哨，

部门来报到！经前

期调研，马驹桥镇平安建设办（综治

办）启动吹哨报到机制，邀请区城管

委、美团单车公司、哈啰单车公司走

进“近邻客厅”，坐下来协调解决共享

单车停放点位少，以及乱停乱放导致

交通不便、交通堵塞问题。

据了解，P点停车技术，是哈啰

出行推出的城市共享单车规范管理、

精细化运营手段。可以通过车辆

GPS位置及用户手机GPS位置与

P点还车技术精准结合，真正实现线

上虚拟P点与线下停车框高度重合，

实现用户规范停车。

该技术目前仍属于测试阶段，点

位的设置会有一段过渡期，停车点位

会根据测试情况不断优化。同时，P

点位置还将根据相关部门的路面划

线进行调整，方便用户寻找。测试阶

段结束后，不在指定点位停放，会被

收取违停调度费。

经多方协商达成一致，提出切实

解决方案。一是根据马驹桥镇域内

实际，在用车集中区域增加停放点

位，对于目前无法通过卫星定位的固

定停车点，采用临时指示牌的方式指

引用户停车。二是由共享单车公司

增加运维调度人员进行巡查调度，及

时清理乱停乱放的车辆，方便群众停

车、用车以及出行。

积极实践，推动成果转化落实

近日，马驹桥镇平安建设办（综

治办）开展共享单车乱停乱放专项整

治行动，进一步为居民营造安全、文

明的交通出行环境。

执法人员对共享单车集中区域

进行巡查，将未停放在划定区域内、

未摆放整齐和占用人行道、盲道停放

等问题，进行暂扣、拖离或码放整

齐。同时，镇平安建设办（综治办）呼

吁广大居民群众要自觉遵守共享单

车使用秩序，减少乱停乱放现象，争

做文明城区的创建者和守护者，共建

共治共享美好家园。

“后期针对中心镇、金桥园区、物

流园区等用车辆比较大的点位进行

整体规划，目前已进入踩点阶段，后

续会与相关单位和部门进行对接，将

优化点位进行上线，尽快解决咱们用

户的需求，预计3月底完成点位增设

工作。”平安建设办（综治办）工作人

员表示。
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“真好，两天就清理出这么多楼道杂

物！”北青社区报记者近日获悉，旺泉街道

石景苑社区连续2日开展楼道环境整治，

工作人员挨家挨户清理各楼道内的杂

物。据了解，本次行动涉及25栋楼宇78

个单元门640层，共清出纸箱、椅子、花盆

等楼道堆积物9车。

记者在现场看到，社区居委会、物业

工作人员和志愿者等30余人兵分四路，

逐楼排查清理，发现楼道内有堆积物后，

当场询问居民是否需要。如有需要，工作

人员帮助居民共同收回家中。如居民不

需要，工作人员则逐一清理楼道内侵占消

防通道的物品，如废旧家具、纸箱等。同

时，对长期占用公共空间堆积杂物的居民

进行上门劝说和沟通，耐心讲解楼道堆物

堆料的危害，提高大家的消防安全意识。

石景苑社区工作人员告诉记者：“我

们提前在社区微信群中发送了清理通知，

大部分居民都很配合，也会主动帮助我们

清理。”居民张女士也表示：“楼道就是‘生

命通道’，堆放很多物品不但占地方还有

安全隐患。清理后楼道干净了，我们也放

心了。”居民李先生说道：“看到社区慢慢

变好，想对大家说一声‘辛苦了’。我也会

保障自家楼道环境干净、整洁，共同维护

我们的家园。”

文/北青社区报顺义版组 黄静文

“自从有了爬楼机，上下楼

方便多了！”北青社区报记者获

悉，站前北街社区是已经20余年的

老旧小区，60岁以上老年人较多，

为了方便老年人出行，该社区引入

了“爬楼机”，为腿脚不便的居民免费

提供助行服务。

“我腿脚不方便，之前想下楼必

须得全家出动，现在社区有了爬楼

机，只需要一个电话，他们就能立刻

过来，太方便了。”家住在站前北街的

刘老先生说道。“我们平时都得上班，

家里老人腿脚不便，自己根本没法下

楼，我们只能等休息的时候把轮椅搬

下来带老人走走，现在有了爬楼机，老

人就能自己下楼活动了。”居民李女士

表示。

记者在现场看到，爬楼器的外形与

普通轮椅相似，主体由座椅、电机、履带

等构成。座椅和履带都可以调整角度，让

“乘客”或坐或仰，上一层楼仅需要两三分

钟。除了能在楼梯上使用，它还能化身平

地电动轮椅。

记者采访了解到，站前北街社区里居

住的老年人比较多，占居民比例的60%，

很多老人腿脚不利索，还有的身患疾病。

由于老楼没有电梯，也不具备加装电梯的

条件，上下楼一直是老人比较头疼的问

题。胜利街道考虑到居民的实际需求为社

区配备了便携爬楼机，有需要的居民直接

电话联系居委会，会有专人带着爬楼机立

刻赶到，帮助出行不便的居民顺利上下楼。

除此之外，为了方便坐轮椅的老人、

残疾人，社区服务站、辖区各商户门前都

增设了无障碍坡道，社区服务站内还专设

了高0.75米的低位服务台，方便居民办

理业务。
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居民烦心事解决“有法子”


